

INFORME DE REVISIÓN DE LA CONDICIÓN DE ONGD CALIFICADA

Código: 2024/G78671245/43

Entidad: FUNDACIÓN DEL VALLE - FDV

Antecedentes: Obtuvo la acreditación como ONGD calificada ordinaria en el año 2017, Resolución de Presidencia de AECID de 15 de diciembre, por la que se establece el procedimiento para la obtención de la calificación de las ONGD.

Resultado de la Revisión:

X	Propuesta de mantenimiento de la acreditación como ONGD Calificada
	Propuesta de visita de comprobación de la entidad
	Propuesta de inicio formal del procedimiento de revisión de la condición de ONGD calificada establecido en el apartado II del Procedimiento para la Obtención, revisión y revocación de la calificación por las organizaciones no gubernamentales de desarrollo regulado en la Resolución de 17 de septiembre de 2013, de la Presidencia de la AECID

El presente informe responde a la obligación de las ONGD calificadas a someterse a un ejercicio de revisión establecida en el apartado I.7 de la Resolución de 17 de septiembre de 2013, de la Presidencia de la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo, por la que se establece el procedimiento para la obtención, revisión y revocación de la calificación de las organizaciones no gubernamentales de desarrollo.

A continuación, se presentan en tres bloques los aspectos valorados a partir de la documentación presentada por la ONGD y de otras fuentes de información que obran en poder de la AECID:

1. SITUACIÓN JURÍDICO-ADMINISTRATIVA

La Entidad mantiene los niveles de independencia público y privados recogidos en el Reglamento del Registro de ONGD de la AECID.	X
La Entidad mantiene actualizados los datos del Registro de ONGD de la AECID	X
La Entidad se encuentra al día de las justificaciones de las subvenciones recibidas por la AECID.	X

2. SITUACIÓN FINANCIERA

- Financiación recibida por la AECID en las últimas convocatorias:

En 2023 obtuvo una subvención de 342.362€ para un proyecto Innovación de la que a 31.12.2024 no se había iniciado el gasto.

En 2022 obtuvo la concesión de dos subvenciones por un importe total de 792.825,00 €, según la memoria económica que acompaña a la auditoría. En el cuestionario de ONGD calificada remitido en 2023, en la información cuantitativa, la entidad señalaba que el importe concedido por AECID en 2022 fue 1.923.382,00 €, que debe ser incorrecto de acuerdo con las subvenciones concedidas y además es el mismo importe que el informado como monto gestionado de financiación AECID durante 2022.

En 2021 obtuvo la concesión de una subvención por un importe de 330.000€.

En 2020 obtuvo una subvención para una intervención por un importe de 309.648 €.

En 2019 la entidad no recibió subvenciones de AECID.

La financiación recibida por de la AECID en el periodo (2011-2018), para 3 intervenciones, fue de 963.712,00 €. En 2018 no recibió ninguna subvención y en 2014 se agrupó en el convenio liderado por CESAL (14-CO1-0315) en el Salvador.

Antes de este periodo, en la convocatoria 2010, obtuvo financiación para dos proyectos uno en Honduras (417.924 €) y otro en Guatemala (300.000 €).

- Resultado de la última auditoría:

Las cuentas anuales auditadas de 2023, 2022 y 2021 reflejaron los siguientes excedentes: 534.875 €, -1.157.492,69 € y otro positivo: 559.555,44 €. En 2019: -734.168,02 € y positivo en 2020 de 652.972,58€. En el ejercicio 2018 un importe negativo de -1.070.126,97 € y en 2017 un importe positivo de 377.034,59 €. La entidad presentó excedentes positivos y negativos y el balance acumulado desde 2012 hasta 2023 es positivo: 42.673,79 €.

Los fondos propios aumentaron en 2023 hasta los 8.128.697,34 € por lo que mejoraron ligeramente dentro de la estabilidad respecto a los 7,21 Mill. € en 2013 o los 7,59 Mill. € en 2020. Lo mismo ocurrió con su patrimonio neto: 22,32 Mill. en 2023, respecto a los 22,05 Mill. € en 2017 y a los 21,55 Mill. € de 2022 incluidas las "Subvenciones, donaciones y legados".

El índice de solvencia (ratio entre activo total y pasivo total) se calculó trasladando la cuenta del patrimonio neto: "subvenciones, donaciones y legados recibidos" a la suma del

pasivo total, para obtener un índice más ajustado a la situación económico-financiera de la entidad. Así, el valor del índice de solvencia fue 1,72 en 2017 y 1,66 en 2018, 1,62 en 2019, 1,64 en 2020, 1,78 en 2021, 1,49 en 2022, 1,56 en 2023 lo que se consideraría una situación de solvencia óptima (valor del índice igual a 1,5). Ese índice así calculado sería el índice mínimo, ya que tiene el problema de que la cuenta mencionada incluye fondos que son integrables, como las subvenciones públicas que son deudoras de unos fines y deberían ser contabilizadas en el pasivo, y otros que no lo son. Si tuviéramos en cuenta que todos no son reintegrables el índice de solvencia hubiera sido, como máximo, 203 en 2022 y 261 en 2023, es decir demostrativo de una gestión exageradamente conservadora. La entidad debería clasificar las subvenciones, donaciones entre reintegrables y llevarlas a cuentas del pasivo, y no reintegrables que quedarían en el patrimonio neto. La entidad disponía en diciembre de 2023 fondos propios (reservas en el caso de esta entidad) y donaciones y legados elevadas que podría destinar a los fines de la entidad en mucha mayor cuantía de la que hizo en estos ejercicios.

La ratio ingresos públicos/privados fue en 2023: 68,9%/31,1 (total ingresos 3.970.928,80 €) en 2022: 48,8%/51,2% (ingresos: 1.655.520,16 €), en 2020: 24,5%/75,5% (ingresos 1.899.513 €); en 2018 de 15,56%/84,44% (total ingresos 1.745.531,29 €), según memoria; y de 18,91%/81,09% en 2017 (total ingresos 1.718.881,02 €).

La plantilla dedicada a cooperación fue estable: en 2023 y 2022 eran 12 personas asalariadas (de un total de 15 personas con contrato fijo en la entidad) y en 2020 fueron 13 personas, según datos extraídos del cuadro cuantitativo exigido por AECID y de las memorias económicas de las CCAA Cuentas Anuales. En 2024 declaró haber contado con 162 voluntarios en 2023.

En la memoria económica 2022 como en la de 2020 que acompañaban a las CCAA no hay información de base social, ni tampoco aportaciones de cuotas de socios y/o afiliados, En 2024 se declara, en el cuadro cuantitativo AECID, la existencia de 626 personas afiliadas en 2023, 632 en 2022 y 500 en 2020 (el cuadro se presenta de manera incompleta en años anteriores).

Se da cuenta de las aportaciones privadas 1.113.643 en 2023, 679.000 en 2022 (en 2020: 1.182.150 €) y de las rentas derivadas del patrimonio 121 miles de € en 2023, 129 miles € en 2022 (2020: 251.441 €).

La auditoría no identifica hechos relevantes que pudieran afectar al futuro de la entidad desde el punto de vista económico financiero.

3. DIVERSIFICACIÓN Y PARTICIPACIÓN INTERNACIONAL

La entidad presentado proyectos ante la UE dirigidos a favorecer la participación de la juventud en situación de vulnerabilidad e incluyen también la formación de profesionales que trabajan con la juventud para el mismo fin.

Entre 2021, 2022 y 2023 la entidad ha presentado solicitudes de fondos a la UE en las convocatorias:

-AL-INVEST Verde UE en 2023 le concedió 753.842€ para un proyecto en El Salvador.

Al margen de la cooperación internacional obtuvo subvenciones públicas de la UE:

-Programa Erasmus+: Participación juvenil Intercambio juvenil, Intercambio de profesionales.

-Cuerpo Europeo de Solidaridad: Proyectos solidarios. Es un proyecto de voluntariado a nivel local, no implica otro país

Cuenta con subvenciones de la cooperación oficial descentralizada.

La entidad cuenta con un amplio número de empresas con las que se relaciona en varios programas y mantiene su actividad en las redes en la que ya venía participando: za “Ayudamos a las empresas a ayudar”, Alianza Fundraising, por lo que se busca la implicación de las empresas en acciones de fundraising, en patrocinios de eventos y en financiación de proyectos de cooperación internacional, la red microMBAprojet promovida por la organización belga ACTEC para la formación de microempresarios del sector informal.

La entidad no se ha incorporado ni ha solicitado incorporarse a nuevas redes al menos desde 2021.

En cuanto a la colaboración con universidades mantiene la colaboración con Complutense, Villanueva, Comillas, y en alguno de los proyectos activa colaboraciones específicas con universidades españolas y locales.

La entidad no está acreditada por la UE como organización de envío de Voluntarios de Ayuda de la UE.

4. VALORACIÓN CUALITATIVA DEL ESTADO DE LA ENTIDAD

La entidad presentó una evolución estable en 2023 salvo en el volumen de ingresos totales que pasaron de 1,65 Mill.€ a 3,97 Mill. € .

Presenta elevados excedentes anuales negativos y positivos que se compensan, de manera que el balance es de estabilidad. Así los fondos propios se mantuvieron estables en el periodo 2013-2023.

La gestión de la entidad es conservadora ya que acumula reservas y donaciones y legados por más de 20 millones de euros.

El índice de solvencia es muy elevado. Para poder calcularlo de manera que mostrase una imagen más fiel la entidad debería modificar el criterio de contabilización de subvenciones reintegrables y llevarlas a cuentas del pasivo y no del patrimonio neto.

La financiación pública va ganando terreno a la privada que llegó al 69% de los ingresos en 2023. Hasta antes de 2022 el porcentaje de privados fue superior al de públicos. La diversificación de las fuentes públicas podríamos de calificarla de media. Entre 2021 y 2022 la financiación AECID y G. Valenciana es relativamente elevada, cuenta con financiación de la UE, y de algún ayuntamiento como el de Valladolid o de la Comunidad de Madrid.

Las alianzas en redes en España o Europa con ONGD son limitadas y la entidad no es dinámica en este aspecto.

El destino de los gastos 2022 ha aumentado a favor de los proyectos de cooperación internacional según las memorias de la entidad:

Proyectos educativos de mujeres y jóvenes 2023: 25,79% 2022: 31% (2020: 43,17%)

Proyectos de cooperación 2023: 65,7%, 2022: 60% (2020: 47,35%)

Gastos de gestión: 2023: 8,44%, 2022: 9,4% (2020: 9,4%)

La transparencia económica ha mejorado en las memorias de actividad 2023, pero es aún algo limitada en cuanto al origen de los Ingresos: público estatal, CCAA, local, UE, por empresa etc. En cualquier caso, ha mejorado con respecto a las memorias de actividades previas a 2020.

La evolución de la entidad no ha experimentado cambios importantes, su gestión es conservadora y tiene cierto grado de diversificación de fuentes públicas y privadas por lo que se recomienda mantener la calificación por parte de AECID.

De acuerdo con la documentación aportada por FUNDACIÓN DEL VALLE - FDV en julio de 2023 así como lo que reflejan sus cuentas anuales cerradas a 31 de diciembre de 2022, no se detecta que se haya producido un deterioro en la estructura que justifique iniciar un proceso de revisión. **Se propone el mantenimiento de la Calificación.**

Junto con el presente informe se adjunta el informe realizado a las cuentas del año anterior que no fue remitido.